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Hospital de Coronel suma más de 40 cirugías bucales con láser 
Estos procedimientos se han focalizado en niños y niñas, tras la adquisición del equipo láser 
en octubre pasado con una inversión cercana a los 12 millones de pesos. 

El Hospital San José de Coronel 
harealizado un total de 42 proce 
dimientos en tejido blando bucal 
focalizado en niños y niñas, des- 
deoctubre de 2024 a la fecha, es- 
to gracias a la adquisición de un 
equipo láser con una inversión 
cercana a los 12 millones de pe- 
sos y la capacitación del personal 
encargado. 

El nuevoequipamiento permi 
terealizar procedimientos correc- 
tivos, extirpación de lesiones y el 
tratamiento de enfermedades 

gingivales.Lacirugíaláserorales 
mínimamente invasiva, sin sutu- 
ra, sinsangrado y de carácter am 
bulatorio, por lo que no requiere 
la utilización de un pabellón clí 
nico y permite que se realice en 
unbox de procedimientosdenta 
les haciendo máseficiente la uti- 
lización de instalaciones clínicas 
y liberando personal, 

Eljefe dela Unidad Dental, Luis 
de los Santos, comentó que “la 
granmayoríade lascirugíasdete- 
Jidos blandos se pueden aplicar 

con láser;es un proceso práctica- 
mente indoloro y con un proce- 
so de cicatrización muy bueno. 
No requiere sutura y se produce 
vna coagulación inmediata, por 
lo queno haysangrado. Se acorta 
el tiempo de recuperación y las 
molestias del. postoperatorio. 
Además, disminuye los tiempos 
quirúrgicos y es un proceso me- 
nos estresante para el paciente”, 

Este tipo de procedimientos 
permiterealizar correcciones,co- 
mo en el caso de Héctor, un me- 

nor de 6 años que estudia en la 
Escuela Metodista de Camilo y 
que mantenía una condición de 
frenillo labial hipertrófico, lo que 
le afectaba estéticamente, en su 
fonación y el desarrollo maxilar. 
Por esta razón, se sometió a una 
exitosa frenectomía con láser. La 
madre de Héctor, Natividad Flo- 
res, detalló sobre la intervención 
que “fue muy rápido el proceso. 
Lo bueno es que fue menos inva- 
sivo para él; no le pusieron pun- 
tosni nada”. 

  
PorEstefany Cistemas Bastias. 

uatro de los nueve inte- 
( grantes del directorio dela 

¡Corporación de la Univer 
sidad de Concepción (UdeC) hi 
cieron llegar una carta al rector 
dela institución superior, Carlos 
Saavedra, planteando su inquie 
tud por los últimos aconteci 
mientos ocurridosen contexto de 
las movilizaciones de los estu: 
diantes, quienes llevan más de un 
mesen paro. 
“Vemos con preocupación el 

manejo de las autoridades acadé- 
micas y administrativas de la Uni- 
versidad en relación con la movi 
lización de estudiantes que partió 
“como unacosa puntual y particu- 
lar, pero que ha ido escalando y 
creciendo como bola de nieve”, 
señalaron en el documento. 
También recordaron los dichos 

del rector en una entrevista a es- 
te medio el pasado domingo 18, 
en la que estiman que Saavedra 
mostró su nula disposición a dia- 
logar personalmente con los es 
tudiantes para intentar resolver 
el conflicto. Por su parte, la voce 
ra dela movilización, Valery Cés 
pedes, comentó al respecto que 
“esimportante problematizar es- 
ta excesiva motivación que tiene 
el rectorde aumentar sus faculta: 
des, y de género cabe en eso. No 
sotros consideramos que en reali- 
dad debehaber un mayor diálogo 
entre docentes, autoridades, estu- 
diantes, funcionarios y eso es un 
poco también a lo que queremos 
apuntar con la presentación del 
petitorio”. 

Respecto a la movilización, la 
vocera detalló que esta continua- 
rá ya que el jueves pasado los 
alumnos votaron y aprobaron un 
petitorio y la condición para ter. 
minar el paro es sostener una re 
unión con el rector. 

PETICIONES 
Por otro lado, la carta fue fir- 

mada por Tito Jara, Alfredo Me 
neses, Pedro Ramírez y Roberto 
Ferrada. “Vemos con preocupa 
ción que todo lo acontecido está 
afectando, y afectará más aun, el 
prestigio de la Universidad como 
institución pluralista cuya lema 
esel desarrollo libre del espíritu, 
y porotro lado, sin duda, afecta- 
rá, la matrícula del próximo año 
dadala incapacidad, por parte de 
quienes hoy administran la Uni- 
versidad, de solucionar de una 
forma adecuada los conflictos 
que naturalmente ocurren den- 
tro de una casa de estudios”, indi- 
caron los directivos. 
Además, solicitaron un infor- 

me por escrito sobre cuáles se- 
rán las acciones concretas y los 
plazos involucrados para retor 
har a la normalidad las clases. 
Hicieron un llamado al rector a 
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La cirugía láser oral es mínimamen 

  

Integrantes del Directorio de la Corporación enviaron una carta a Saavedra 

Cuestionan actuar del rector 
de la UdeC y falta de diálogo 
con los estudiantes en paro 
Desde la Rectoría indicaron que la autoridad tendrá una sesión con el Directorio. Los 
estudiantes coincidieron con los dichos expresados e informaron que el jueves pasado las 
carreras aprobaron el petitorio y que esperan también una reunión con el rector. 

de los nueve directores de 
la Corporación de la UdeC 

firmaron la carta pidiendo 
un mejor actuar por parte 

del rector. 

reflexionarsobre sus últimas de 
claraciones y sobre el manejo 
delconflicto queseestá desarro 
llando. “Tenemos que cambiarla 
forma en que estamos visuali- 
zando los desafíos de la Univer 
sidad y estar dispuestos a dialo 
gar hasta que nos duela, sin or: 
gullo, sin rencores, sin paradig- 
mas, y teniendo como horizon: 
te el bien común de la comuni 
dad universitaria”, finalizaron. 

Sobre losdichos de Saavedraen 
este medio, los directores recla 

maron que el sostener que una 
parte dela Asamblea desocioses 
tá por mantener los estatutos de 
los años de la dictadura les pare 
ce una afirmación a lo menos te 
meraria, queno refleja en absolu 
tolo acontecido enel proceso fa 
llido de Reforma de estatutos. 
Agregaron que el sostener que 
cambiar la gobernanza, cuando 
setiene un Directorio poco prole: 
sional, con desconocimiento de 
los temas de Educación Superior 
les parece una ofensa gratuita 

Superintendencia de Educación emitió dictamen sobre la Subvención Escolar Preferencial 

Establecimientos podrán usar recursos en educación de niños NEE 
El objetivo es que ningún estudiante sea 
excluido del sistema educativo, y se aseguren 
las condiciones necesarias en el acceso y 
permanencia. 

LaSuperintendencia de Educa- 
ción emitió recientemente el dic- 
tamenN”74 que permite a las en- 
tidades educativas entregar ayu- 
day recursos dela Subvención Es- 
colar Preferencial (SEP) adiciona 
les a niños y niñas con Necesida 
des Educativas Especiales (NEE), 
ya sea que cuenten o no con Pro- 
gramas de Integración Escolar 
(PIE). Esto tiene por objetivo que 
ningún estudiante sea excluido 
del sistema educativo y se asegu: 
ren las condiciones necesarias en 
el acceso y permanencia, sin dis. 
criminación arbitraria. 

*“CotñótEStado tenemos el de- 

berdeofreceroportunidadesedu- 
cativas de calidad a todos los y las 
estudiantes, sea cual seasu condi- 
ciónsocial, cultural y característi- 
cas individuales, es por eso que 
desde la Superintendencia de 
Educación, y en el ejercicio de 
Nuestra facultad interpretativa, 
emitimos este dictamen para que 
los establecimientos puedan im: 
plementar diversas estrategias de 
apoyo con cargo a la subvención 
SEP, con el fin de conducir el pro- 
ceso de desarrollo y aprendizaje 
deniños y niñas con necesidades 
educativasespeciales”, destacó la 
superintendenta (s) de Educa- 

14   Esperan que se implementen diversas estrategias de apoyo. 

que, por lo menos los directores 
firmantes no están dispuestos a 
recibir. 

Desde la Rectoría de la casa de 
estudios confirmaron que Saave- 
dra recibió cerca de la mediano 
che del domingo la carta, docu 
mento que será analizado en se- 
sióndel Directorio, según corres- 
ponde al ordenamiento normati 
vo de la UdeC, por ello la autori 
dad universitaria no se referirá 
antes de que sea analizada en es- 
ta instancia. 

te invasiva. 

  

El paro continuará 
apesar de que el 
jueves pasado los 
alumnos aprobaron 
el petitorio, ya que 
esperan sostener 
una reunión con el 
rector para hacer 
entrega de este. 

MÁS DE UN MES EN 
MOVILIZACIÓN 

A mediados de abril las 
alumnas de la carrera de Pe- 
dagogía en Historia y Geo- 
grafía comenzaron un paro, 
con la toma del edificio de 
Historia de la UdeC. Estame- 
dida se implemento en re- 
chazo de casos de violencia 
de género detectados en la 
carrera y a la demora en el 
proceso de denuncias, en 
particular en contra de dos 
estudiantes del área de edu- 
cación. Desde entonces se 
han sumado varias carreras 
en apoyo, siendo en total 
más de 50 las que actual- 
mente están sin clases, su- 
mando algunas facultades. 
en toma. 

Vemos con preocupación el 

manejo de las autoridades 

académicas y administrativas de 

la Universidad en relación con la 
movilización de estudiantes que 
partió como una cosa puntual y 

particular”. 

Directores de la Corporación de a 
Universidad de Concepción 

Esimportante problematizar 

esta excesiva motivación que 

tiene el rector de aumentar sus 
facultades, y de género cabe en 

eso. Nosotros consideramos que 

en realidad debe haber un mayor 

diálogo”. 

Valery Céspedes, 
vocera movilización UdeC 

  

Detalles normativa 

El instrumento normativo señala. 
acciones que, cumpliendo con los 
requisitos generales de la SEP, y 
condiciones específicas, se po- 
diran financiar conestosrecursos. 

Acciones y recursos 

Se podrían financiar capacitacio- 
nes para profesionales y asistentes 
de la educación, charlas y talleres 
para mejorar calidad educativa, 
contratación de personal, y más. 

  

ción, Marggie Muñoz. En cuanto 
alosgastos que incurran las enti- 
dades educativas, el dictamen re- 
calca que deben efectuarse en 
conformidadalas condiciones de 
mercado y no pueden realizarse 
entre personas relacionadas, que 
la decisión de realizar un determi 
nado gasto siempre debe respon- 
der a criterios eminentemente 
técnico-pedagógicos contando, 

de ser necesario, con la asesoría 
técnica correspondiente por par- 
te de profesionales especializa 
dos. “El sistema educacional está 
enfrentando desafíos importan- 
tes en términos de una mayor di- 
versidad de estudiantes, por lo 
que se deben generar las condi- 
ciones para que ningún niño oni- 
ha vea perjudicado su proceso 
educativo”, concluyo Muñoz.
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